

# HOTEL

*Premium*

LIFESTYLEMAGAZIN  
FÜR MENSCHEN UNTERWEGS -  
UNTERWEGS FÜR MENSCHEN





## Ein Ausflug ins Mittelalter

# THEMENHOTEL ARTHUS

Das Hotel Arthus in Aulendorf lädt seine Besucher ein, in eine andere Welt einzutauchen. Optisch inspiriert vom Mittelalter verbindet das Gebäude modernen Komfort mit der sagenumwobenen Zeit der Ritter. Anfang Oktober ist der neue Trakt des Hotels feierlich eröffnet worden. Damit bietet die Inhabersfamilie Spähn ihren Gästen 14 weitere attraktive Zimmer. Insgesamt vergrößert sich das Hotel Arthus auf 30 Zimmer mit 90 Betten. Angesprochen werden Familien mit Kindern, aber ebenso einzelne Paare und Singles, die das Wellnessangebot der naheliegenden Therme nutzen oder einfach die schöne Landschaft und das reichhaltige Freizeitangebot in der Nähe des Bodensees genießen möchten. Einzigartig ist zudem der Ritterkeller, in dem die Familie Spähn ihre legendären Ritteressen anbietet. Die innenarchitektonische Gestaltung sowie die Einrichtung des Hotels Arthus hat die Rudolf Neumeier GmbH & Co KG aus dem oberbayerischen Holzkirchen bei München übernommen.

Die innenarchitektonische Gestaltung des Gebäudes nimmt Anleihen bei versunkenen Epochen: gotische Spitzbögen, Fresken, Kapitelle und Wandzeichnungen prägen ein Ambiente, das die Gegenwart vergessen lässt. Die Lichtgestaltung unterstreicht das atmosphärische Gesamtkonzept. Farben,

Licht und Architektur sind perfekt aufeinander abgestimmt fügen sich zu einer harmonischen Einheit. Der Ausflug ins Mittelalter ist eine Zeit zum Auftanken. Die liebevoll eingerichteten Zimmer und Suiten lassen Geschichte und Geschichten vergangener Jahrhunderte lebendig werden. Die Turmzimmer, die sich über zwei Etagen erstrecken, und die Juniorsuite laden mit ihren großzügigen Whirlpools ein, zu zweit die Seele baumeln zu lassen. Zahlreiche Specials wie ein romantisches Rosenbad versprechen unvergessliche Stunden zu zweit.

In den weiträumigen Themenzimmern werden Begegnungen mit berühmten Persönlichkeiten früherer Jahrhunderte wahr. Zum Beispiel mit der Universalgelehrten Hildegard von Bingen, dem Astronomen und Physiker Galileo Galilei oder Johannes Gutenberg, dem Erfinder der modernen Buchdruckerei. Viele Symbole und Details zeugen hier auf spielerische Art vom Leben dieser Größen: in der Gutenberg-Suite etwa die Geheimtür in der Bücherwand – für Kinder großes Kino. Wo ist mein Schlaf-Versteck? Mit leuchtenden Augen wird gesucht – nur wer schließlich auf das richtige Buch drückt, öffnet über einen verborgenen Mechanismus den Zugang zum Kinderschlafzimmer. Eine

weitere Suite ist dem Heiligen Ambrosius gewidmet, dem Schutzpatron der Imker. Die kleinen Gäste können hier in ihrem eigenen Zimmer erleben, in welchen Größenverhältnissen eine Biene die Welt sieht. Die Nachwuchs-Ritter und Burgfräuleins haben in mehreren Suiten auch ihre eigenen Schlaf- und Badzimmer im Mini-Format. Für die Großen sehr klein, aber für die Kleinen ganz groß.

Bereits 2012 entwickelte die Rudolf Neumeier GmbH & Co KG die ersten Entwürfe für den neuen Trakt, der unmittelbar an das bestehende Hotel anschließt. Bauplanung und -durchführung übernahm der Aulendorfer Architekt Pascal Friedrich. Die innenarchitektonische Gestaltung und die Einrichtung der Räume lagen bis zur schlüsselfertigen Übergabe in Händen Neumeiers. Das Team um Geschäftsführer Martin Neumeier stimmte sich hierbei eng mit Bauherrn Oliver Spähn ab. Spähn ist begeistert vom Konzept des Holzkirchner Unternehmens: Neumeier ist Planungs- und Architekturbüro sowie Inneneinrichter in einem. Von der ersten Bauskizze bis zur Ausstattung der Räume bieten die Oberbayern alles aus einem Guss. Oliver Spähn: „Gerade bei einem so komplexen Themenprojekt steht und fällt das Ambiente mit den Details, sie gehören von Anfang an in die Konzeptionierung. Neumeiers solide Planung und die Kreativität seines Teams haben mir die Sicherheit gegeben, dass unsere Vorstellungen Wirklichkeit werden.“

#### ZUR GESCHICHTE VON GASTSTÄTTE UND HOTEL

Der historische Kern des Gebäudekomplexes wurde im Jahr 1638 erstmals urkundlich erwähnt und ist bis heute zum großen Teil erhalten. Ursprünglich als Badstube betrieben, diente das Gebäude später als Brauerei. 1913 übernahm die Familie Spähn das Haus und richtete es als Gaststätte ein. Seit 1995 leitet Oliver Spähn den Familienbetrieb in der vierten Generation. Er erweckte den bis dahin ungenutzten historischen Gewölbekeller aus seinem Domröschenschlaf und machte ihn zum Herzstück seines Gastronomiebetriebs. „Schon als ich ein Kind war, hat der Keller meine Fantasie angeregt. Ein Paradies für kleine Jungs! Ritter- und Räubergeschichten – hier war alles möglich. Die Faszination des Mittelalters hat mich seither nicht mehr losgelassen. Nachdem ich den Betrieb von meinen Eltern übernommen hatte, wollte ich unbedingt Leben in den Keller bringen.“ 1997 war es soweit: Die ritterliche Tafeley als Eventgastronomie wurde aus der Taufe gehoben. Im Ritterkeller wird der Gast umsorgt von Mägden und Knechten. Der Mundschenk bittet zur Händewaschung mit Rosenwasser. Gaukler, Musiker und Feuerspucker bereiten ein buntes Showprogramm. 20.000 Besucher erlebten das Spektakel im vergangenen Jahr, darunter auch viele Teilnehmer von Firmenveranstaltungen. Mit dem großen Anklang kam bald die Idee auf, den gastronomischen Betrieb um ein Hotel zu erweitern, das ebenfalls im Themenbereich Mittelalter angesiedelt ist. Im Jahr 2007 wurde der erste Teil des Hotels mit 14 Zimmern und 40 Betten eröffnet sowie Räumlichkeiten für Tagungen. Bereits dieses Gebäude konzipierte die Rudolf Neumeier GmbH & Co KG, inzwischen ein langjähriger Partner der Familie Spähn. „Wir haben damals lange einen Hotelplaner gesucht, der auch ungewöhnliche Wege geht“, erklärt Oliver Spähn. „Dass Neumeier und sein Team unsere Ideen perfekt umsetzen konnten, macht heute einen großen Teil unseres Erfolgs aus.“

Angesichts dauerhaft hoher Auslastungsquoten von ganzjährig weit über 80 Prozent lag der Gedanke nah, das Hotel zu vergrößern. Die Fortsetzung der bewährten Zusammenarbeit mit Neumeier war für Spähn die logische Konsequenz des bisherigen Erfolgs: Das Hotel Arthus hat überaus positive Bewertungen von Besuchern und Fachpresse erhalten sowie zahlreiche Auszeichnungen, zum Beispiel „Recommended on HolidayCheck“ (2015), „Award of Excellence“ (Booking.com 2014), „Quality-Selection“ (HolidayCheck 2012 bis 2014), „Bestes Erlebnishotel in Deutschland“ (TRIVAGO 2012), „Top Hotel in Baden-Württemberg“ (HolidayCheck 2011), Platz 10 der „Besten deutschen 3-Sterne-Hotels“ (Hotel.de 2009) u. a.



**BUCHMANN GMBH**  
Fleisch- und Wurstspezialitäten

Kaufstraße 6 - 8  
D-88287 Grünkraut - Gullen  
Tel: +49 (0)751/76050  
Fax: +49 (0)751/760550  
info@buchmann-gmbh.de  
www.buchmann-gmbh.de



zur Schatzkammer



### Rudolf Neumeier GmbH & Co KG

Raiffeisenstraße 8, D-83607 Holzkirchen

Tel.: +49 (0)8024/60889 0

Fax: +49 (0)8024/60889 20

[www.neumeier.de](http://www.neumeier.de)

Fotos: Rudolf Neumeier GmbH & Co KG

### Hotel Arthus & Ritterkeller

Spähn Betriebs-GmbH

Radgasse 1, D-88326 Aulendorf

Tel.: +49 (0)7525/9221 0

Fax: +49 (0)7525/9221 21

[www.ritterkeller.de](http://www.ritterkeller.de)

GEWÖLBE • STUCK • SÄULEN • STEINOPTIK • WELLNESS • AKUSTIK



[www.stuckateur-marko.de](http://www.stuckateur-marko.de)





Die Liebe ist ein nie  
verlöschendes Feuer  
Hildegard von Bingen

